

Paroisse de La Madeleine
Semaine du samedi 7 juin au dimanche 15 juin 2025

Edito

Incarnation et catholicité

Ce 8 juin 2025, cela fait 29 ans que j'ai été ordonné prêtre. La célébration fut présidée par le cardinal Bernard Panafieu, archevêque de Marseille, et j'entre donc dans la trentième année de mon ministère presbytéral, vécu entre Lyon, Paris, Bayonne, Troyes et La Madeleine, sans parler de mes recherches autrefois aux États-Unis et, aujourd'hui, en Italie.

Même si le poids des années se fait sentir, je suis heureux de cette coïncidence entre la fête de Pentecôte, et cet anniversaire qui est aussi celui de toutes les personnes qui, de près ou de loin, ont été associées à mon expérience presbytérale, qui m'a conduit de ma ville natale, Marseille, qui reste mon diocèse d'incardination, jusqu'à La Madeleine – le point le plus septentrional de mon ministère ! Par l'action de l'Esprit saint, deux principes sont en effet conjugués, l'incarnation et la catholicité, comme le montre la liste des pays d'origine des personnes rassemblées à Jérusalem ce jour-là.

Dans la rencontre de toutes les personnes que j'ai eu la chance de croiser – parfois pour quelques minutes, parfois pour des années – un élément singulier est toujours présent, une histoire unique, une manière originale d'habiter la condition humaine commune à tous. Cela se joue aussi bien dans la parole que dans le geste, dans une forme de partage ou de retenue, dans une brève d'existence qui se dévoile comme dans un non-dit qui s'exprime autrement. Ces quelques paroles, portées par des corps et confiées au hasard des rencontres et des occasions, constituent le pain quotidien de mon existence presbytérale, et me permettent de l'approfondir en me mettant au service de l'Église.

Mais l'appel à l'universel monte du plus profond de ces paroles incarnées, nourries par l'Écriture. Loin de nous inscrire dans un enclos, la Parole faite chair nous ouvre l'horizon d'une humanité toujours en recherche de ce qui pourra lui permettre de vivre en communion. La diversité des lieux où j'ai eu le privilège d'exercer mon ministère, les charges bien différentes qui m'ont été confiées, les éléments concrets à organiser, ont transformé ma vie en kaléidoscope plutôt qu'en peinture monochromatique ! En ce jour de Pentecôte et d'anniversaire, j'ai de la joie à faire mémoire des personnes qui m'ont aidé à franchir des frontières.

Seul l'Esprit est capable de nous inscrire en vérité à l'intérieur d'une culture donnée, et seul il nous permet d'accueillir le souffle qui vient de l'horizon comme principe de renouvellement intérieur. Bonne fête de Pentecôte à toutes les Églises chrétiennes.

Luc Forestier

Samedi 7 juin

Notre-Dame-de-Lourdes : 14h30, mariage de Jonathan MARCHAL et Mélodie DERAY.

Saint-Vital : 16h30, baptêmes de Lia SECK et Alma DUFURIER ; 18h00, 1^{ère} messe de la Pentecôte (pour tous les membres de la Conférence Saint-Vincent-de-Paul). À la sortie de l'église, quête de la Conférence Saint-Vincent-de-Paul.

Dimanche 8 juin

Solennité de la Pentecôte

Notre-Dame-de-Lourdes : 10h30, MESSE UNIQUE.

Première communion de Rose TOUMINET (messe pour la famille DECARNIN-DUJARDIN, vivants et défunts ; pour Moane SOMBO et les vivants et défunts des familles DESMONS et MOUSSA). À la sortie de l'église, quête de la Conférence Saint-Vincent-de-Paul ; 11h45, baptêmes de Olivia SOULARD, Gaspard VANPEENE et Agathe YVEN.

Lundi 9 juin

Marie, Mère de l'Église

Saint-Vital : 17h30, chapelet ; 18h00, messe.

Mardi 10 juin

Notre-Dame-de-Lourdes : 8h45, messe.

Mercredi 11 juin

Saint Barnabé, apôtre

Notre-Dame-de-Lourdes : 8h30, messe (pour Moane SOMBO).

Jeudi 12 juin

Sainte-Marie-Madeleine (entrée par l'arrière de l'église) : 17h30, adoration ; 18h00, messe (pour Moane SOMBO) ; 18h35-19h35, partage d'évangile (Jn 16, 12-15).

Vendredi 13 juin

Saint Antoine de Padoue, prêtre et docteur

Saint-Vital : 17h30, chapelet ; 18h00, messe.

Samedi 14 juin

Notre-Dame-de-Lourdes : 10h00-11h00, prière des mères.

Saint-Vital : 16h30, baptêmes de Lia SECK et Alma DUFURIER ; 18h00, 1^{ère} messe de la Sainte Trinité (pour Sylvie RIBAULT. Avec la présence des jeunes de l'Aumônerie de l'Enseignement Public).

Dimanche 15 juin

Solennité de la Sainte Trinité

Notre-Dame-de-Lourdes : 10h30, MESSE UNIQUE ; 11h15, baptêmes d'Émile RIGOLLOT, Paula DELHONTE et Adèle STEEVENOOT.

Défunts que notre communauté a accompagnés cette semaine : **Michel DHAINE, Jean-Claude BAILLON et Joy GALLOIS.**

PREMIÈRE LECTURE (Ac 2, 1-11)

Lecture du livre des Actes des Apôtres

Quand arriva le jour de la Pentecôte, au terme des cinquante jours après Pâques, ils se trouvaient réunis tous ensemble. Soudain un bruit survint du ciel comme un violent coup de vent : la maison où ils étaient assis en fut remplie tout entière. Alors leur apparurent des langues qu'on aurait dites de feu, qui se partageaient, et il s'en posa une sur chacun d'eux. Tous furent remplis d'Esprit Saint : ils se mirent à parler en d'autres langues, et chacun s'exprimait selon le don de l'Esprit. Or, il y avait, résidant à Jérusalem, des Juifs religieux, venant de toutes les nations sous le ciel. Lorsque ceux-ci entendirent la voix qui retentissait, ils se rassemblèrent en foule. Ils étaient en pleine confusion parce que chacun d'eux entendait dans son propre dialecte ceux qui parlaient. Dans la stupéfaction et l'émerveillement, ils disaient : « Ces gens qui parlent ne sont-ils pas tous Galiléens ? Comment se fait-il que chacun de nous les entende dans son propre dialecte, sa langue maternelle ? Parthes, Mèdes et Élamites, habitants de la Mésopotamie, de la Judée et de la Cappadoce, de la province du Pont et de celle d'Asie, de la Phrygie et de la Pamphylie, de l'Égypte et des contrées de Libye proches de Cyrène, Romains de passage, Juifs de naissance et convertis, Crétois et Arabes, tous nous les entendons parler dans nos langues des merveilles de Dieu. » – Parole du Seigneur.

PSAUME

(Ps 103 (104), 1ab.24ac, 29bc-30, 31.34)

**R/ Ô Seigneur, envoie ton Esprit
qui renouvelle la face de la terre !**

ou : Alléluia ! (cf. Ps 103, 30)

Bénis le Seigneur, ô mon âme ;

Seigneur mon Dieu, tu es si grand !

Quelle profusion dans tes œuvres, Seigneur !
la terre s'emplit de tes biens.

Tu reprends leur souffle, ils expirent
et retournent à leur poussière.

Tu envoies ton souffle : ils sont créés ;
tu renouvelles la face de la terre.

Gloire au Seigneur à tout jamais !

Que Dieu se réjouisse en ses œuvres !

Que mon poème lui soit agréable ;
moi, je me réjouis dans le Seigneur

À la sortie des messes de ce week-end : **quête de la
Conférence Saint-Vincent-de-Paul. Merci.**

Dimanche 8 juin, **Pentecôte** : à 16h30, à la cathédrale
Notre-Dame-de-la-Treille, **Confirmation des adultes**
(dont Chloé et Axel, de notre paroisse).

Samedi 14 juin : Notre-Dame-de-Lourdes, 10h-11h,
prière des mères.

DEUXIÈME LECTURE (Rm 8, 8-17)

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Romains

Frères, ceux qui sont sous l'emprise de la chair ne peuvent pas plaire à Dieu. Or, vous, vous n'êtes pas sous l'emprise de la chair, mais sous celle de l'Esprit, puisque l'Esprit de Dieu habite en vous. Celui qui n'a pas l'Esprit du Christ ne lui appartient pas. Mais si le Christ est en vous, le corps, il est vrai, reste marqué par la mort à cause du péché, mais l'Esprit vous fait vivre, puisque vous êtes devenus des justes. Et si l'Esprit de celui qui a ressuscité Jésus d'entre les morts habite en vous, celui qui a ressuscité Jésus, le Christ, d'entre les morts donnera aussi la vie à vos corps mortels par son Esprit qui habite en vous. Ainsi donc, frères, nous avons une dette, mais elle n'est pas envers la chair pour devoir vivre selon la chair. Car si vous vivez selon la chair, vous allez mourir ; mais si, par l'Esprit, vous tuez les agissements de l'homme pécheur, vous vivrez. En effet, tous ceux qui se laissent conduire par l'Esprit de Dieu, ceux-là sont fils de Dieu. Vous n'avez pas reçu un esprit qui fait de vous des esclaves et vous ramène à la peur ; mais vous avez reçu un Esprit qui fait de vous des fils ; et c'est en lui que nous crions « *Abba !* », c'est-à-dire : Père ! C'est donc l'Esprit Saint lui-même qui atteste à notre esprit que nous sommes enfants de Dieu. Puisque nous sommes ses enfants, nous sommes aussi ses héritiers : héritiers de Dieu, héritiers avec le Christ, si du moins nous souffrons avec lui pour être avec lui dans la gloire. – Parole du Seigneur.

ÉVANGILE (Jn 14, 15-16.23b-26)

« L'Esprit Saint vous enseignera tout »

Alléluia. Alléluia.

Viens, Esprit Saint !

Emplis le cœur de tes fidèles !

Allume en eux le feu de ton amour !

Alléluia.

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Si vous m'aimez, vous garderez mes commandements. Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours avec vous. Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole ; mon Père l'aimera, nous viendrons vers lui et, chez lui, nous nous ferons une demeure. Celui qui ne m'aime pas ne garde pas mes paroles. Or, la parole que vous entendez n'est pas de moi : elle est du Père, qui m'a envoyé. Je vous parle ainsi, tant que je demeure avec vous ; mais le Défenseur, l'Esprit Saint que le Père enverra en mon nom, lui, vous enseignera tout, et il vous fera souvenir de tout ce que je vous ai dit. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

Accueil paroissial (à l'arrière de l'église Sainte-Marie-Madeleine) : mardi, 16h30-18h00 ; mercredi, 9h00-11h00 ; vendredi, 9h00-11h00 ; samedi, 10h00-12h00.

Site de notre paroisse de La Madeleine :
<https://www.paroissedelamadeleine.fr/>